

En Burgos: Mes, UNA peseta.
Fuera: Trimestre, 3,50; Semestre, 6,50; Año, 12; Extraordinario y Ultramar: Año, 25.
Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital.
PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez. RECLAMOS: línea, 25 céntimos. COMUNICADOS y sueltos de redacción: de 0,25 a 5 pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 4 pesetas en adelante.
Rebajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año V. — Núm. 1.259.

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NUM. 16, BAJO. Teléfono núm. 165.

Lunes 22 de Abril de 1895.

Tomasa Baonza,
CORSETERA MADRILEÑA

Aparatos Ortopédicos
Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

LA SOLEDAD
AGENCIA FUNERARIA
Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los féretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas á cualquiera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

QUEMADA
Plaza Mayor, 51.
Acaba de recibir esta casa una extensa colección de driles para trajes de niños.
Vuelas y céfiros para blusas de señora.
Surtido completo en artículos para caballero.
GRAN NOVEDAD Y ECONOMÍA
Precio fijo.

Manuel Salaverría y Compañía
SOCIEDAD PARA ASFALTADOS
de Vitoria
Domicilio: Zárate, 19, pral. derecha.

Esta Sociedad se encarga de ejecutar los trabajos que se le encomiendan de este género, con los productos naturales de las tan renombradas minas de asfaltos de Maestu, provincia de Alava.
Especialidad en graneros, talleres y plantas bajas de edificios.
Garantía de la buena ejecución son todos los asfaltados existentes en Vitoria, llevados á cabo exclusivamente por el socio Sr. Salaverría.
Se reciben encargos para el asfaltado en esta ciudad, Viuda de Landia y Sobrino, calle de Madrid.

F. Carranza y Carranza,
MÉDICO MILITAR,
especialista en las enfermedades de los ojos.
Consulta de 12 á 2. Gratis á los pobres.
Alonso Martínez, núm. 9, segundo.

Traspaso
Se traspasa por enfermedad de su dueño, la tienda de vinos de la Calle de Fernán-González número 41, titulada del Habanero.
Para tratar en el mismo establecimiento.



El miércoles 24 del corriente y hora de las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil de esta ciudad, el

PRIMER ANIVERSARIO
por el alma de
LA SEÑORA
DOÑA CARLOTA MEDINA Y CASADO
(E. P. D.)

Su hija D.^a Eduarda Ojeda Medina, hijo político D. Alberto Blanco Bohigas, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan concurrir á dicho acto, por cuyo favor quedarán agradecidos.

(No se reparten esquelas)

ANTIGUA PAÑERÍA
Sucesores de Marcos Martínez
3.—Lain-Calvo.—3.

Acaban de recibirse completos surtidos en géneros novedad para trajes de caballero.
Variadas colecciones en géneros para vestidos y abrigos de señora.
Para militares y ciclistas han llegado géneros de punto en todos los colores.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
FABRICACIÓN DE LICORES
sin aparato

Chartreuse, Curacao, Anisete, Menta, Garas, Raspail, Bitter, Ajeno, Cognac, Citron, Pimperint, Vermouth, (etc.); cualquiera persona puede elaborar estos licores sin aparato ninguno y por simple mezcla, con los espíritus concentrados y plantas dosificadas que prepara la casa "Doubreres" de Burdeos. De gran utilidad á los cafés, casinos, fondas y establecimientos de bebidas. Pedir precios, instrucciones y muestras al
Agente general para España
JULIAN G. APARICIO-S. JUAN 46-BURGOS.

Semana matritense
(Notas de un provinciano.)
A dos tan solo pueden reducirse los acontecimientos ocurridos en la pasada semana y que en la semana presente (que tras breve paréntesis viene á continuar

la ya larguísima serie de mis crónicas) han de ocupar mi atención.
Dos acontecimientos tan solo, ambos ocurridos el mismo día, el miércoles, y de bien distinto orden.

El uno, los funerales por los naufragos del «Reina Regente»: el otro la publicación de los «Poemas cortos» de don Gaspar Nuñez de Arce.

Cuando este pobre cronista llegó á Madrid en las primeras horas de la mañana del miércoles, ya las cornetas de los cuarteles de San Gil y de la Montaña, cercanos á la estación, dejaban oír sus marciales sonos convocando á los soldados; por las calles iban y venían de un lado para otro oficiales de todas las armas con vistosos uniformes, palaciegos de bordadas casacas, ordenanzas de todas especies, marinos, personajes de etiqueta y gente de todas clases que presurosa acudía á presenciar en San Francisco el Grande el solemne funeral.

Todo ello amenizado por una lluvia horrible, pesada, inabarcable, y por un cielo no ya gris ni pardo, sino negro, que á no ser el mismo que tenemos hace tres meses, hubiéramos podido hacernos la ilusión de que se ponía de luto exclusivamente por mostrar su parte en el nacional duelo.

El pueblo de Madrid se ha compadecido, como cualquiera otro, de la desgracia inmensa, la ha sentido, como la ha sentido España entera, estoy bien cierto de ello; pero no menos cierto estoy de que el miércoles pasado más que la suerte de los muertos preocupaba á los madrileños la de los vivos, y más personas se hallaban entristecidas por que el agua del cielo anegase Madrid, llenando de barro las calles é impidiendo que se lu-

ciese bien fiesta tan vistosa y poco frecuente que no porque las aguas del mar hubiesen para siempre hundido, quien sabe donde, una de nuestras mejores máquinas de guerra.

Realmente, como suele decirse, el espectáculo hubiera sido soberbio y de los que no se ven todos los días; la corte saliendo con toda su brillantez, pompa y boato, la servidumbre toda de palacio, las representaciones de todas las armas y de las corporaciones todas si hubiesen hecho y sin duda le hicieron hermoso efecto bajo la anchisima bóveda cuajada de luces de San Francisco el Grande, espectáculo que pudieron gozar los pocos privilegiados que tuvieron papeleta, no hubiesen hecho mal tampoco á la entrada y á la salida y hubiesen entretenido á la multitud que ávida de contemplar el brillante desfile sufría paciente en los alrededores del templo la caída de la menuda lluvia. No se perdió al fin todo, que allí á la salida, el sol se apiadó de nosotros un instante y nos dejó ver algo del brillante desfile de comisiones oficiales á la salida del templo.

Formando parte de una de ellas, de la del Senado, envuelto en un carrik que le cubría el uniforme, cubierta la cabeza por su gran sombrero de tres picos guardado de pluma blanca, bajaba por la escalinata de la iglesia un hombrecillo de barba cana, en quien muy pocos se fijaban. Y sin embargo, á aquella misma hora en todos los escaparates de las librerías de Madrid, como cebo que atraía á multitud de peces, un libro de cubierta gris, llamaba la atención de todos y aquella mañana todos los periódicos se honraban insertando en lugar preferente trozos del nuevo libro. Aquel hombrecillo

del carrik azul y el sombrero apuntado que bajaba los escalones sin llamar la atención de nadie era Nuñez de Arce, el grande, el primero de nuestros poetas contemporáneos, y el libro de cubierta gris que en las librerías se exponía, los *Poemas cortos*, última publicación del insigne autor de la *Visión* y del *Idilio*.

Un libro nuevo de Nuñez de Arce es siempre un acontecimiento para las letras, y lo es mucho más en casos como éste (aunque el libro no sea del todo nuevo), cuando el poeta llevaba en silencio largos años, (ocho lo menos si mal no recuerdo) desde la publicación de *Maruja*.

Supongamos que para estas horas ya, no pocos de los lectores habrán tenido ocasión de ver el libro, y claro está, de devorarlo. Demás, es, pues, lo que de él diga, son casi todos sonetos, poemas cortos en sonetos, ó sonetos sueltos á distintos asuntos; algunos ya eran conocidos, los de la *Esfinge*, por ejemplo, publicados en un extraordinario de *El Imparcial* hace algún tiempo, el dirigido á un *agilador político*, alguno de los del *único día del paraíso* en otras publicaciones insertados. Al final del libro (ó del folleto mejor dicho, pues solo tiene 43 páginas de no muy apretada lectura,) hay una composición en verso libre, en ese metro sonoro, rico y difícil que como nadie maneja D. Gaspar; titúlase *Leyendo el monólogo de Hamlet*, y comienza:

«¿Quién al morir, en el obscuro abismo de lo ignorado penetrar pudiera, saber la suerte del torrente humano que el impulso del tiempo, hora por hora, vuela en la muda eternidad, y luego volver al mundo, iluminar las almas y disipar la tenebrosa duda en que, siglo tras siglo, se consuma?»

Yo no me atrevería decir si esta era la mejor composición del libro, todas me lo parecen, pero sí puede asegurarse que es la más de Nuñez de Arce que á él se halla, la que más se parece á sus hermanas mayores las otras obras del genial poeta.

Y nada más; quizá los lectores extrañen que tan pocos epítetos y frases de elogio consagre á tan gran poeta; á mi juicio son innecesarios; puesto en el papel *Nuñez de Arce*, todo huelga, nada hay que añadir; el lector menos ilustrado pone hoy todos los calificativos y todas las alabanzas que yo pudiera inventar ahora.

Pocos acontecimientos habrán sido los de la semana, pero este último vale por unos cuantos, mucho más si la promesa de publicar por fin los tan prometidos *Luzbel* y *Herman el lobo*, que se repite en la última página de los *Poemas cortos* se convierten en realidad en plazo breve como algunos, que de bien enterados se precian, suponen.

Eloy García Concellon.
21 Abril 95.
Escrita y cerrada ya esta crónica, abro *El Liberal* de hoy y hallo la triste noticia de la muerte del distinguidísimo actor Ricardo Calvo, que esta madrugada ha ocurrido.
Accionado á hablar en estas semanas.

CAPÍTULO XX

De viaje.

Una vez curada Honorina, desaparecieron sus delirios, efecto de su exaltado cerebro en aquellos momentos; y parecía seguro que ella no conservaba recuerdo alguno de haberlas pronunciado, pues el señor Pym la examinó acerca de este punto. La señora de Darling se encontraba ya con más libertad, y aunque no se marchó completamente de la casa de su hija, pasaba el tiempo por intervalos iguales entre esta y la suya propia.
La forma especial que habían tomado los delirios de la enferma no habían gustado nada á la

da; cosa rara, pues desde la noche fatal había quedado siempre cerrada. Iba ya á cerrarla, cuando la puerta se empujó de repente desde el otro lado, y se cerró con algun estrépito. Asustada, la abrió ella inmediatamente, y... se vió cara á cara con el cirujano señor Pym. Este había estado haciendo el experimento por su propia cuenta.

Se miraron los dos; y era curioso notar la diferencia de comportamiento de ambos al escucharse así. La señora de Darling, agitada, nerviosa, casi temblando; el cirujano, tranquilo, dueño, de sí mismo.

Ella quiso disculparse.
—Iba á pasar al cuarto de recreo, para ver si las criadas lo han arreglado hoy. Se me figura que no lo han hecho.

—Y yo, dijo el cirujano, veía si era posible que se corriese solo el pestillo de la puerta al empujarse esta. Veo que no es posible.

—France no sirve para el caso, dijo el cirujano; se aborrecen Honorina y ella.

Así se dispuso. La señora de Sanjuan, acompañada de France y de Jorgecito, fué á casa de la señora de Darling, quedando esta al lado de Honorina, y el Sr. Pym, apenas hacia otra cosa más que entrar y salir á cada momento del día, yendo y viniendo de Alnwick á paso de vapor.

Honorina seguía con la misma gravedad.

Al anochecer, cuando la casa estaba tranquila y la señora de Darling se hallaba sentada al lado de la cama, su cerebro trabajaba casi tanto como aquel otro que ella vigilaba, y se le ocurrió decidir prácticamente, y tanto como fuera posible, un pensamiento que la atormentaba. Al cerrarse suavemente la puerta del cuarto del recreo, cómo se decía que la había cerrado el desgraciado niño, ¿era posible que se corriese solo el pestillo? ¿Era una posibilidad absoluta? La señora de Darling no había dejado de pensarlo todo el día. Se levantó de la silla, é iba ya á atravesar la habitación, cuando entró una persona.

—¿Quién es? dijo con precipitación la señora de Darling, algun tanto asustada.

muy á menudo de teatros, más de una vez había citado su nombre, y no quiero dejar pasar la oportunidad de dedicarle un recuerdo.

El arte dramático está realmente de luto, con la muerte del discretísimo actor; desde la muerte de su hermano, desde que Vico tras la famosa carta abandonó el Español, á él puede decirse que se han debido los más grandes éxitos, y él (acompañado este año por María Guerrero) ha sostenido nuestro teatro.

Quien le haya visto estrenar *Mar y Cielo* (que tal vez fué su más grande creación) y el *Critico incipiente* que interpretó á maravilla, y el papel del borracho de María Rosa, este mismo año no le olvidará sin duda.

Aún no hace apenas dos meses, con un papel que no era del todo apropiado á sus facultades, en *Mancha que limpia*, alcanzó un verdadero triunfo.

Era un cómico que no lo parecía; estudioso, modesto, trabajador, ilustrado, consiguió sostener el honor de su apellido puesto por su hermano Rafael tan alto, y esto supone mucho.

Hoy que se nota escasez de buenos actores, debe considerarse como una verdadera catástrofe la muerte de Calvo, de quien todavía podía esperarse mucho.

¡Pobre Ricardo!

E. G. C.

Noticias varias

Dicen de París que los obligacionistas de la compañía de los ferrocarriles del Norte de España han celebrado una reunión.

Han acordado reclamar la intervención del gobierno francés, á fin de lograr que les sean pagados los intereses, tomando por unidad monetaria el franco en lugar de la peseta.

Según nota oficial, han concurrido á la feria de Sevilla 32.496 cabezas de ganado, distribuidas en esta forma:

Ganado caballar, 2.876; mular, 1.236; asnal, 687; vacuno, 2.747; lanar, 11.795; de cerda, 10.653; y cabrío, 2.702.

La Diputación de Navarra está efectuando las operaciones necesarias para repoblar los rios de la zona montañesa de aquella provincia.

Acaban de soltarse en Olagüe ocho mil truchas y tres mil huevos de trucha fecundados por salmónete, y se preparan nuevas sueltas de pesca hasta el número de diez y seis mil truchas, procedentes todas ellas, así las puras como las asalmonadas, del establecimiento piscícola de Reparaza.

Manifiestan de Chipiona (Sevilla) que con motivo de los pasados temporales que han ocasionado innumerables destrozos batiendo las olas del mar y derribando murallas de contención que están junto al convento de Regla, han quedado al descubierto valiosos restos de una Necrópolis romana.

Parece ser que algunos vecinos de dicho pueblo diariamente van á hacer excavaciones por aquellos sitios, buscando objetos artísticos y curiosos.

Por segunda vez y en concurso libre se anuncia la venta de las fragatas *Sagunto* y *Méndez Núñez* y del vapor *Leopanto*, existentes en el Arsenal de Cartagena.

Los tipos de subasta son, respectivamente, 300.000, 200.000 y 45.000 pesetas.

Se ha separado de la redacción de *El Liberal* de Madrid, D. Mariano de Cavia.

Van á ser puestas en pie de guerra las fuerzas de voluntarios de Cuba, que, según el *Anuario militar*, componen 10 batallones y 45 compañías sueltas de Infantería, 7 á 8 escuadrones de Caballería y una compañía de Artillería.

Un telegrama de la Habana del Gobernador segundo cabo al ministro de la Guerra, anuncia que el coronel Santocildes, con fuerzas de su mando, ha encontrado una partida de rebeldes en la jurisdicción de Manzanillo los días 9, 11 y 13, batiéndola y haciéndoles once muertos y varios prisioneros.

La columna tuvo tres heridos.

El crédito agrícola.

Nuestro estimado colega *El Independiente*, de Aranda de Duero, publica la siguiente

"CARTA ABIERTA

Sr. D. Julián Casado.

Burgos.

Estimado compañero: Vivísima satisfacción ha causado en mi ánimo la lectura de los razonados artículos que bajo el título de "El crédito agrícola en Italia" ha publicado usted en el ilustrado *DIARIO DE BURGOS*.

Entusiasta como el que más de arrancar al ominoso yugo de la usura á nuestros laboriosos agricultores y pequeños propietarios, creo innecesario manifestar que me pongo incondicionalmente á su disposición para todo lo que signifique algo en apoyo del laudable propósito que á usted anime.

Sus acreditados y profundos conocimientos de las cuestiones financieras y sociales y su posición especialísima por más de un concepto en esa capital, hacen de usted el más indicado para iniciar en ella la realización de una institución de Crédito Agrícola, cuya necesidad es tan sentida y cuyos beneficios son innegables.

Iniciada esa idea por usted y ayudada por personas de tanta valía como el señor D. Juan García Rubio, (cuya carta abierta me animó á dirigirme á usted á mi vez para ofrecerle como él mi más escaso pero no menos sincero y entusiasta concurso) la prensa regional, en la que figura como el más humilde de sus miembros *El Independiente* la acogiera con gusto y dedicara preferente atención á un asunto de tanta trascendencia é importancia tanta.

Usted mejor que yo conoce cuántas son en esta región las víctimas de ese repugnante negocio del tanto por ciento, mejor dicho del ciento por tanto y con cuánta inmensa satisfacción recibirían la realización de su nunca bien ponderado proyecto.

Anemos, pues, nuestros esfuerzos, pongamos todos y cada uno cuánto por nuestra parte podamos poner en su apoyo y seguramente no tardará en ser un hecho lo que hoy no pasa de una felicísima inspiración.

En el interés dignese usted recibir el homenaje de la más distinguida consideración de

Su afmo. y s. s.

V. Higinio Ameijeiras.

LO DE CUBA

Un error del *Heraldo*.—Las logias cubanas y el separatismo.—Nada de suspensión de hostilidades.—El presupuesto de la paz y los políticos.—Fobres patria!

En *El Herald* del día 21 hemos leído un artículo sobre la situación actual de Cuba, y en él algunas consideraciones referentes á Máximo Gomez, en las cuales fundándose en que este general insurrecto trataba á Carlos Agüero como *correligionario* en una carta, se pretende presentarle bajo un punto de vista depresivo.

Nada más injusto, sino hubiera otros fundamentos.

El general Gomez no podía tratar á Agüero de otra manera, toda vez que este había hecho la campaña separatista, llegando hasta el empleo de capitán de caballería en el ejército insurrecto.

Agüero al desembarcar en Cuba en 1834 traía firmado por la Junta revolucionaria de New-York, nombramiento de jefe del ejército libertador, y si bien es cierto que sequestró á un peninsular, capitán de voluntarios, también es verdad que le entregó un talón impreso, á nombre de la república cubana y en resguardo de la cantidad que le exigió.

Talón impreso y nombramiento que figuraban entre los papeles que le cogieron á Carlos Agüero, así como un retrato de Julio Sanguini, tarjetas, diario de operaciones y cartas; entre estas últimas estaba la de Máximo Gomez, que no formaba parte del *Diario de operaciones*, como indica *El Herald* inexactamente, y si quiere convencerse, puede preguntárselo el articulista al redactor del *Herald*, D. T. G., que tiene copia de todos esos documentos.

Estamos completamente de acuerdo en que en las logias masónicas cubanas se ha conspirado descaradamente contra España; esto no es nuevo, pues desde principio del presente siglo los masones hispano-americanos han *laborado* en pró de la independencia. San Martín, Bolívar y los principales fautores y jefes de los separatistas en los antiguos virreinos españoles, masones eran, iniciados algunos de ellos en logias de la Península.

La Junta revolucionaria en la insurrección de los 9 años la constituyó la *gran logia simbólica*, y varias de las banderas cogidas á los insurrectos ostentaban los atributos masónicos.

Y sin embargo, cuántos jóvenes peninsulares se afilian á esas logias y contribuyen con su óbolo á fines que están muy lejos de sospechar, pues solo los altos grados están en el secreto!

Poco antes de lanzarse á la lucha en la guerra separatista de los nueve años, presidía una logia compuesta de unos noventa peninsulares en la Habana, un astuto separatista que en una *temida* arrancó lágrimas de los ojos de alguno de aquellos incautos, con sus protestas de españolismo.

Por todo esto, entre las medidas y reformas que indicábamos hace un mes como convenientes para Cuba, figuraba la de expulsión del ejército y cesantías para todo militar ó empleado público que estuviera afiliado á logias cubanas.

Estamos también enteramente conformes con *El Herald* en que sería gran torpeza entrar en negociaciones con los insurrectos, pues lo que harían sería

aprovechar el tiempo que se les diera para organizarse y reunir recursos y pertrechos; véase lo que con motivo análogo escribía Máximo Gomez en su *Relato* de los últimos sucesos de Cuba en 1878:

..... oficialmente y por los poderes supremos páselese una comunicación al general Campos, diciéndole: que deseando una parte del pueblo la paz (sin decir bajo qué bases) suspenda las hostilidades en toda la isla por un plazo determinado, para que reunido el pueblo en una asamblea pueda deliberar libremente sobre sus destinos; mientras tanto se mandará una comisión al extranjero; una vez reunidos, si quieren la paz, se estudia bajo qué bases y condiciones puede hacerse y si se quiere seguir la guerra se consiguen grandes ventajas, se ganaría tiempo, se unificarían los cubanos, nombrando un gobierno por el voto popular, que sería por esta razón fuerte y con verdadera existencia moral, y lo que es más, qz dada esta solución, indudablemente decaería el prestigio del general Campos, quedando quizs asegurada la revolución, porque á ESPAÑA NO LE QUEDABA OTRO HOMBRE QUE ENVIAR Á CUBA.

Lo copiado confirma y corrobora lo dicho por *El Herald*, y no es inoportuno reproducirlo, por tratarse de los mismos dos caudillos que hace diez y ocho años se encontraban frente á frente.

Hemos leído en varios periódicos que el diario habanero *La Lucha* aseguraba existían 6.000 insurrectos separatistas en los campos de Cuba. Nos parecen demasiados pero aunque no sea más que la mitad de ese número y con los jefes que tienen á su frente, han de exigir diez veces más fuerzas en su persecución si se quiere lograr algún resultado.

Así es que nuestra opinión es que habrá guerra para mucho tiempo, y que nos van á costar muchos miles de hombres y muchísimos millones las reformas económicas del señor Romero Robledo y las políticas del señor Maura; aquellas disminuyeron nuestro ejército en Cuba en cerca de una cuarta parte; las últimas dividieron el elemento peninsular en dos bandos y despertaron aspiraciones y ambiciones en los antiespañoles.

Uno y otro ministro estarían muy tranquilos sin temor á nada, pues don Emilio Castelar había dicho que "mientras existieran él, León XIII y la República francesa, no habría guerra republicana, ni carlista, ni europea, y por lo tanto no hacían falta grandes armamentos"; y por otra parte, el general López Domínguez aseguraba que, cuando es necesario, el español se bate aunque sea con palos y con escobas.

Pero es lo cierto que entre unos y otros han comprometido la tranquilidad, los intereses y la integridad de la patria.

Lo sensible es que el ingenio que han quemado los separatistas no sea el que posee D. Francisco Romero Robledo en Cuba.

En el cual de seguro hay á estas horas un fuerte destacamento.

Y quizá la ruina de los demás hasta le venga á favorecer.

Como favorece á los accionistas de la Trasatlántica el trasiego de tropas y oficiales de Cuba á España, ó viceversa, por reformas ó por causa de guerras.

Por donde los únicos que salen ganando en estos casos son dichos accionistas, entre los que figuran gran número de políticos de importancia.

¡Desgraciados contribuyentes! ¡Pobres madres!

Un suscriptor.

BALANCE DEL BANCO.

Activo

Las existencias de oro han permanecido en la misma situación que en el último balance. La plata en cambio ha tenido un aumento de 589.592 pesetas, y la calderilla otro de 6.631.712.

Los efectos á cobrar en el extranjero han aumentado también aunque poco.

Los descuentos han mermado en pesetas 1.529.336 y los préstamos han subido 1.151.137.

Los documentos de cobro á la vista han disminuido en 784.742 pesetas y las obligaciones del Tesoro han subido hasta 54.453.500.

Pasivo

La circulación fiduciaria ha disminuido. Las ganancias y pérdidas realiza las ascienden á 10.635.997 pesetas. Los depósitos en efectivos han bajado unos 30.000 duros y las obligaciones á pagar, en 354.136 pesetas.

Ha disminuido también la cuenta con el Tesoro en 13.543.413 pesetas.

Teatro

Por fin parece que el público burgalés va saliendo de su retraimiento y que reconoce y hace justicia á las condiciones de la compañía que actúa en nuestro coliseo.

Las funciones de ayer tarde y noche dieron de ello palpable prueba; en la primera asistió numerosísima concurrencia, sobresaliendo las pequeñas cabezas de muchos niños, para quienes el espectáculo fué una verdadera delicia. Por la noche se vió obligada la empresa á colocar sillas en los pasillos de las butacas, para poder atender al pedido que de estas se hacía.

El estreno de *Los descamisados* obtuvo muy buen éxito; su sencillo argumento se reduce á una crítica de las costumbres electorales, desfilando por escena un elector, un comité y otros tipos, todos bien caracterizados.

Lo mismo en esta que en *Ole Sevilla!* y de *Madrid á París* obtuvieron los actores buena cosecha de aplausos como recompensa á sus trabajos y justos méritos.

El sábado se puso en escena *Los sobrinos del Capitán Grant*, que obtuvo una buena interpretación.

LA VELADA DE AYER

La velada científico-literaria que en honor de los Reverendísimos Prelados de la provincia eclesiástica, se celebró ayer á las seis de la tarde en el Seminario Conciliar de esta ciudad, fué brillantísima.

El salón en que tuvo lugar estaba adornado con sumo gusto y ocupado por gran número de personas.

El acto, que fué presidido por el señor vicerector D. Ildefonso Lopez Gomez, se llevó á efecto por el siguiente orden:

Himno á los Prelados, compuesto por D. Eleuterio Hernandez Peña, organista del Seminario y cantado con acompañamiento de piano por un coro de alumnos internos y externos.

Notable discurso inaugural ó Prolusion, por el Dr. D. Ildefonso Lopez, vicerector y profesor del Seminario.

A la caridad cristiana, oda por el Bach. D. Aniceto Maeso, alumno interno del Seminario.

Dónde está mi madre, décimas por don

Era una de las doncellas que entraba con una taza de caldo.

—No la he oido á usted subir la escalera, dijo la señora de Darling.

—Llevo zapatas que no hacen ruido, señora, respondió la muchacha.

Soltó la taza y se acercó de puntillas para ver á Honorina. La fiebre continuaba siempre, el pobre cerebro no dejaba de trabajar; pero en aquel instante la cabeza no se movía.

—Parece un poco más tranquila, dijo la doncella.

—Creo que el cerebro no—respondió la señora de Darling;—su última idea parece ser que ella misma pegó fuego al pobre niño y luego se escapó y le dejó arder.

—¡Pobrecita...! Hasta cierto punto tiene razón, señora, pues fué un descuido suyo la causa de todo.

La muchacha se hartó de mirar, y se retiró. La señora de Darling (entre paréntesis: ¿Será verdad ó solo una idea que se le ocurriera, lo que acababa de decir respecto de la última locura de Honorina?) la señora de Darling, decimos, la es-

cuchó bajar las escaleras, y creyó oír que volvía alguien á subir; pero siguió el silencio, y se convenció que se había equivocado.

Este era el momento oportuno. Tenía muchas ganas de probar lo de la puerta, y el momento parecía favorable, pues de ninguna manera hubiera querido que nadie se enterara de que podía existir en su mente ó en la de cualquier otra persona duda alguna cosa sobre este punto. Saliendo, pues, de la habitación de Honorina, se acercó á la puerta del cuarto de recreo, y allí... se detuvo de repente.

Imposible le sería á la señora de Darling expresar qué clase de sentimiento la acometió en aquel instante. Sería fácil de explicar si ella hubiese sido de naturaleza supersticiosa; mas no era así. De todos modos, se retiró sin abrir la puerta y pasó al tocador con intención de ver si podía hacer el experimento por aquel lado. Al marcharse, pudo haber afirmado oyó moverse una silla dentro del cuarto, si no hubiese tenido la seguridad de que esto era imposible.

Con paso ligero cruzó la alfombra del tocador. Era ya casi de noche. La puerta estaba entorna-

señora de Darling, y esta se propuso preguntar á Honorina sobre este punto, á fin de averiguar, si posible era, si quedaba todavía en la mente de la muchacha, ya curada, alguna sospecha poco agradable.

Pero para esto era menester buscar ocasión, pues no le gustaba empezar el asunto ella misma, sino que quería que las circunstancias dieran ocasión para ello.

Y la ocasión llegó. Una noche que se hallaba sola en la sala de su propia casa, Honorina llamó á la puerta y entró.

La muchacha parecía la sombra de lo que antes había sido; delgada, pálida, enferma, pareciendo que llevaba vestidos demasiado grandes para ella; y se la observaban grandes ojeras que hacían contraste con su cutis naturalmente blanco.

—¿Me permite Vd. una palabra, señora? dijo.

—Sí, dijo la señora de Darling con una impresión nerviosa; siéntese Vd., Honorina; está usted todavía muy débil.

Honorina obedeció. Venía á hablar de su marcha, para dar gracias á la señora de Darling por el cuidado que de ella había tenido, y para

Epifanio Diez, alumno interno del Seminario.
Sanctísimo Virgini Mariae, poesia latina por D. Basilio Manzanedo, alumno interno del Seminario.
Atmósfera. Gases y componentes de la misma. Experimentos con la máquina neumática, por D. Fernando Fernandez, alumno interno del Seminario.
In laudem Beatisimae Virginis Mariae, oda latina por el Bach. D. Aniceto Maeso.
A la tibia, canción por D. Cirilo Paente, alumno interno.
Melodia religiosa de Stradella, canto.
A S. Jerónimo, soneto por D. Basilio Manzanedo.
A María Inmaculada, poesia por don Santos Paredes, alumno interno.
Sonido y sus propiedades. Descripción del fonógrafo y experimento con el mismo, por D. Esteban del Cerro, alumno del Colegio de San Esteban.
Sanctissimum Cor Jesu societatum salus, oda latina por D. Primitivo Ruiz, alumno del colegio de San Carlos.
Siempre alegre, cuento por D. Basilio Manzanedo, pronunciado por el alumno D. Basilio Estebanez.
In laudem Divi Hieronymi, oda latina, dedicada a los Reverendos Prelados, por el señor rector del Seminario, que recibió muchas felicitaciones.
Luz y algunas de sus propiedades. Recreaciones con la linterna mágica, por D. Emilio Rodero, alumno del colegio de San Carlos.
Por medio de este aparato de proyección se exhibieron vistas de los principales monumentos de esta ciudad y retratos de los Prelados que se hallaban presentes.
Repeticion del himno é himno á León XIII.
La velada terminó á las nueve de la noche, saliendo los concurrentes á ella altamente complacidos del acierto con que llenaron su cometido los que en la misma tomaron parte.
Enviarnos nuestra enhorabuena á los señores rector y vicerector, profesores y seminaristas, por el brillante éxito de la fiesta, que no se borrará de la memoria de cuantos tuvieron el gusto de presenciaria.

Noticias locales

Hoy no hemos recibido la carta de nuestro corresponsal en Madrid, ignorando la causa.
Por no haber asuntos urgentes de que tratar no ha celebrado sesión esta tarde el Excmo. Ayuntamiento.
El pago de derechos académicos de los alumnos oficiales para obtener las papeletas de examen, deberá efectuarse en las Universidades é Institutos dentro del mes de Mayo próximo.
Los estudiantos libres que deseen sufrir examen en los establecimientos oficiales en Junio, habrán de formalizar sus instancias y abonar los derechos de las matriculas en la primera quincena del mes entrante.

En el pueblo de Orón, y al intentar Eusebio Fernandez arreglar el reloj de aquella torre, se corrieron inadvertidamente las péndolas, atrampándose la mano entre la cuerda y el eje. Inmediatamente acudieron Luis Lapresa y Anselmo Truchuelo, quienes levantando la pesa (24 arrobas) lograron que el Eusebio sacase la mano ya magullada.
En 30 del mes actual expira el plazo en que pueden los alumnos de las Universidades é institutos solicitar la traslación de sus matriculas oficiales de unos á otros establecimientos.
Después de dicha fecha no pueden concederla ni los rectores ni directores de los citados centros de enseñanza.

Hasta el día 30 de este mes los jueces municipales deberán remitir al de instrucción del partido copias certificadas de las listas de jurados definitivamente ultimadas.

Hoy se ha publicado un extraordinario del Boletín oficial, que contiene una circular del Gobierno civil, señalando la elección, para la renovación bienal de los ayuntamientos en todos los pueblos de esta provincia, para el domingo 12 del próximo mes de Mayo.

También inserta el indicador de las operaciones electorales y una orden para que los comisionados que por contingente provincial, cuentas atrasadas, Pósitos, Instrucción pública ú otros conceptos se encuentren ejerciendo sus funciones en alguno de los pueblos de esta provincia, cesen inmediatamente en el desempeño de su cometido.

El Dr. D. Eduardo Suarez, con ejercicio en esta población, acaba de publicar un interesante trabajo titulado La menstruación y sus alteraciones, los flujos en la mujer. El tomo lleva un prólogo del distinguido y acreditado profesor de Madrid Dr. D. Fernando Calatravejo y de mañana á pasado se pondrá á la venta en las principales librerías.

Anteayer no se verificó sepelio alguno en el cementerio de esta ciudad.

En el correo de la tarde de hoy han salido de esta población con destino á Puerto Rico 143 reclutas del último reemplazo mandados por un oficial.

La función religiosa, que con motivo de la venida de los prelados de la provincia eclesiástica se verificó ayer en la S. I. C. fué solemnísima, asistiendo al acto todas las autoridades y un numeroso auditorio, que ocupaba la nave mayor y gran parte de las laterales.

El discurso del Illmo. Sr. Obispo de Palencia que versó sobre la fé y demás circunstancias que deben acompañar á esta virtud, llamó la atención del auditorio, máxime por ser un sermón improvisado, en cuya pronunciaci6n el ilustre orador demostró sus profundos conocimientos, y la elocuencia que tan acreditada tiene, mientras ha ejercido su apostólico ministerio.

La capilla lució sus conacimientos en el canto y en la instrumentación, saliendo el público sumamente complacido de esta fiesta religiosa que dejará muy gratos recuerdos.

En la tarde y noche de hoy y mañana regresarán á sus respectivas diócesis los virtuosos y sabios prelados, que con su presencia han honrado nuestra ciudad.

En la casa de socorro fueron curados ayer Genaro Pardo de varias lesiones que le produjeron en la cara.

También fué curado un joven de una gran herida que se produjo casualmente con un clavo en la muñeca derecha, siendo preciso darle varios puntos de sutura.

Desde el día 20 del corriente mes queda abierto en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, el pago de los premios de cobranza de las contribuciones territorial é industrial y de los impuestos de minas, carruajes de lujo y alcoholes, correspondientes al tercer trimestre del corriente año económico, por las dos contribuciones citadas é impuesto de minas y á los atrasos de los demás conceptos no satisfechos hasta el mismo.

Dicho pago estará abierto durante el tiempo reglamentario; y una vez transcurrido el plazo sin presentarse al cobro, no podrán realizarse sus premios hasta el mes de Julio próximo, en que se les abonarán los del 4.º trimestre del expresado año corriente.

Hallándose trabajando en la casa donde está instalada la máquina elevadora del agua para el servicio de los depósitos de la Estación, en Aranda, el albañil Cándido Calleja tuvo la desgracia de que el volante de la referida máquina le alcanzara volteándole y causándole algunas lesiones graves.

Han sido destinados á Filipinas el capitán del regimiento infantería de San Marcial don Primitivo Herrero Navas, los segundos tenientes don Emeterio del Moral Pablo y don José Zayas Claros, de la Lealtad y zona de Burgos, respectivamente.

A Cuba los primeros tenientes don Adrian Hernandez Castilla de la zona de esta ciudad, don Doroteo Agueda Expósito y don Daniel Porras Horcajo, de San Marcial, y los segundos don Silverio Rodriguez Avedilla y don Ventura Mandar Garcia, del regimiento reserva de Miranda.

Al primero y segundo batallones provisionales de Puerto Rico los segundos tenientes de San Marcial don Nazario Alvarez Valdés y don Ildefonso Cabestany Montalvo, respectivamente, y los capitanes del regimiento reserva de Miranda don Juan Dominguez Olarte y don Clemente Perez Arca.

Ha sido destinado al batallon Cazadores de Barcelona el músico de tercera de San Marcial Bernardo Herrero y á La Lealtad el de primera, Dionisio Acevedo.

En el pueblo de Avellanosa del Páramo se cometió en la tarde del día 13 un robo en la casa de Lorenza Clarada y Quintana.

Según declaración de esta, la cantidad robada fué de unos 70 reales en moneda, una duerna, una almeñada y otros efectos, y dos décimos de lotería.

La guardia civil del puesto de Santibañez Zarzaguda se personó inmediatamente en el lugar del suceso, consiguiendo detener al autor del hurto, Clemente Peña Merino, de 53 años de edad, el cual rompiendo un tabique penetró en la casa.

Ayer en la mañana comulgaron en el seminario conciliar de San Jerónimo los niños que asisten á las conferencias matutinas, siendo obsequiados todos con unos bonitos diplomas en que se representa la cena del señor.

Partos y sus accidentes, padecimientos de la matriz y de la orina.
El médico especialista Dr. D. Eduar-

do Suarez, sigue en un todo la práctica de los hospitales de Madrid, á los que ha asistido seis años para cultivar estas especialidades.
Operaciones y curas de todas clases.
Consulta de doce á cuatro.—Avellanos, 3-2.º

Diario de avisos

Boletín militar
Servicio de la plaza para el día 23 de Abril de 1895.—Parada, primer batallón de la Lealtad; jefe de día, teniente coronel de la misma cuerpo D. Antonio Ruiz Argamasilla; imaginaria, el de la misma graduación de Artillería D. Guillermo Cavestany; hospital y provisiones, Lealtad, quinto capitán; vigilancia, un oficial de cada cuerpo.

Boletín oficial
El Boletín oficial de la provincia correspondientes al día de ayer contiene, lo siguiente:
Repartimiento de la partida consignada en el presupuesto ordinario de 1895-96; para cubrir gastos provinciales.
Aviso de la Delegación de Hacienda relativo á los precios de cobranza de contribuciones é impuestos.
Circular de la Administración de Hacienda, á los ayuntamientos que no hayan remitido los apéndices de amillaramiento ó la certificación correspondiente.

Anuncios oficiales.
Tribunales

Señalamientos para el día 23 de Abril de 1895.—Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de Santander entre D. Emilio Garcia Herma y don José Pellon y otros, sobre pago de pesetas: ponente, señor Mendez; procuradores, Tristán y Pineda; Secretaria de Garcia Rubio.
Audiencia provincial: Juicio por jurados procedente del Juzgado de Salas de los Infantes contra Manuel Gomez Regas, sobre robo: ponente, señor Montero; defensor, Licenciado Dorao (D. Rafael); procurador, Herrero; Secretaria de Garcia Rubio.

Juicio oral procedente del Juzgado de Salas de los Infantes contra Juan Herrero y otros, sobre atentado: ponente, señor Montero; defensor, Dr. Alfaro; procurador, Gutierrez; Secretaria de Monzón.

Necrología
En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de María Galán, de 26 años de edad, Santander 28; Marcelino Juan Perez, de 51, Hospital del Rey y doña Mónica Diez Gil, de 53, Plaza de Prim 16.

Crónica religiosa
Santo de hoy: San Sotero.
Santo de mañana: San Jorge.

Estado del tiempo
Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
Barómetro: á las nueve mañana, 692,5; á las tres tarde, 691,0.
Temperatura: max. sol, 23,7; max. sombra, 17,7; min. sombra, 7,0; reflector, 5,9.
Dirección del viento: nueve mañana, S. O. tres tarde, S. O.

CANTERÍA, SILLERÍA, MAPOSTERÍA Y LADRILLOS
Se venden en la fábrica del Morco. También se venden tres molinos de chocolate y una caldera de vapor.

KALLU-ARI. ALOÑA
Onale (Guipúzcoa).
Específico para la curación radical y segura de los callos y durezas en breves días.
Depósito único para la provincia, farmacia de V. Sainz Valpuesta, Plaza Mayor, 45, 46 y 47, Burgos.

ABONARÉ DE CUBA Y OTROS CRÉDITOS
Se gestiona su cobro y presentación. Dirigirse con sello, para contestar, á J. Ramirez, calle del Tasso, 28-3.º, Madrid.

Anuario del comercio
Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—Décimaséptima edición, 1895 (Baillly-Bailliere.) Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas, 1881, y de Barcelona, 1888, Medalla de Plata en la de París, 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893.—Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes.—Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.

Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

EL ANUARIO DEL COMERCIO
lo forman dos tomos encartados en tela de más de 1.500 páginas cada uno y comprende:
1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etcétera, etc.—2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.º España por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º, una descripción geográfica, histórica é estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.º Cuba y Puerto-Rico, Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria.—6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa-Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curacao.—7.º Reino de Portugal y sus colonias.—8.º Sección Extranjera.—9.º Sección de anuncios, con índices.—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—12. Índice general.

IMPORTANTANTE

Queriendo esta Administración corresponder al favor creciente que dispensa el público al ANUARIO DEL COMERCIO, tiene la satisfacción de obsequiar á los compradores del de 1895 con un magnífico Mapa de España en ocho colores, y de las dimensiones de 74 centímetros por 94.
Precio 25 pesetas en España y 50 francos en toda América.
Se halla de venta en la librería editorial de BAILLY BAILLIERE É HIJOS, Plaza de Santa Ana núm. 10, y en Burgos en la librería de Hijos de Santiago Rodriguez.—Lain-Calvo 12.

ALMACEN DE PAPELES PINTADOS
CRISTOBAL HERNANDEZ
Calle Mayor, 44.-Madrid.

Esta casa, la mejor en su clase, pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que acaba de recibir un inmenso surtido con las mayores novedades de París, Londres y Alemania. Novedad en papeles imitación á los cueros de Córdoba.

SE REMITEN MUESTRAS A PROVINCIAS.

Coches y carros en venta, al contado ó á plazos; en Burgos, calle de Fernandez-Gonzalez, 25, darán razón.

ENSEÑANZA MUSICAL
con arreglo al programa que rije en la Escuela Nacional de Música y Declamación por José Nicolás Quesada, profesor de piano, solfeo y armonía, alumno premiado en la referida Escuela.
Da lecciones á domicilio y en su casa. Lain-Calvo, 16, habitación núm. 5.

Ama de cria.—Se necesita una para casa de los padres. Informarán, Almirante Bonifaz, 22.

Esparceta superior.—Se vende á 5 pesetas fanega. Lain-Calvo, 17, carnecería.

AVISO
Mr. Barón, de París, estará en el Hotel del Norte los días 24 y 25 del corriente. Comprará toda clase de antigüedades de mérito que le presenten, pagándolas al mayor precio.

A las señoras
La modista de sombreros que se halla en el Hotel del Norte permanecerá en esta ciudad hasta mediados de semana, por ruego de varias señoras, con el inmenso surtido de modelos de París.

ULTIMA HORA
Por telegramo
SERVICIO ESPECIAL DEL
Diario de Burgos.
LOS CANDIDATOS LIBERALES
Madrid 22—9,35m.
Niégase que sea definitiva la candidatura de concejales, que presenta el partido liberal.

Algunos candidatos nada saben. Otros se niegan á dar sus nombres.

EL PAIS.

Madrid 22—9,45 m.
El Pais dá las gracias á los republicanos que asistieron al meeting.

DIMISIÓN Y NOMBRAMIENTO.
La Gaceta publica un decreto admitiendo la dimisión del cargo de consejero de Estado al Sr. Gallego Diaz.

Se nombra para sustituirle á don Manuel Azcárraga.

EL ENTIERRO DE CALVO

Madrid 22—11,50 m.
El outiero del primer actor don Ricardo Calvo ha estado concurridísimo.

Sobre el ataud se veían coronas de los Sres. Echegaray, Betes, Vidal, Sellés y otros autores, y de los artistas de Lara, Apolo, Princesa y otros.

Al pasar el entierro por el Teatro Español se tocó una marcha fúnebre y las actrices depositaron coronas en el féretro.

En la calle del Principe habia un gentío numeroso.

FUSILAMIENTO

Madrid 22—12 t.
A las siete de la mañana ha sido fusilado en Mevilla un soldado que mató á un cabo, porque éste le reprimió.

El general Azcárraga denegó el indulto que solicitaron los diputados malagueños, manifestándose el ministro de la Guerra que se encontraba en la necesidad de mantener la disciplina, máxime estando en una plaza fuerte frente al enemigo.

UN BANQUETE

Madrid 22—12 t.
En Cariñena, donde ha tenido lugar un meeting vaticola, se ha celebrado un banquete de trescientos cubiertos, sirviéndose platos finos, vinos y licores.

En la localidad reina gran entusiasmo. El señor Moret reanunció los discursos, evidenciando que el poder es el medio para cumplir la voluntad del pueblo.

Aconsejó la unión y la perseverancia, imponiendo esta voluntad á los diputados y denegándoles el sufragio cuando no la cumplan.

Añadió que el poder necesita el apoyo de la opinión. Negó la posibilidad de que se consuman en España 32 millones de hectólitros que se producen.

Evidenció las ventajas de los tratados con Suiza y la necesidad de que se pacten otros con los demás países, especialmente con América y Asia.

«Sabed quererlo—dijo—y lo obtendreis.»

VARIAS NOTICIAS.

Madrid 22—1,40 t.
Ha aparecido el cólera en Arabia.

Considérase inminente la huelva de los cocheros de omnibus de París.

No hay noticias de Cuba.

Continúa el día espléndido.

CONGRESO

Madrid 22—3,35 t.
El señor Azcárate denuncia que el alcalde conservador de Segorbe ha encarcelado á algunos liberales y republicanos.

Los señores Cárdenas, Groizard y Hoces, quejándose de las coacciones ejercidas por los gobernadores de Almería, Badajoz y Córdoba, que han obligado á los alcaldes á dimitir.

El señor Cos Gayón disculpa á los gobernadores aludidos y defiende la sinceridad del Gobierno.

BOLSA.

Madrid 22—4,25 t.
La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior (70,50), Idem fin de mes (70,40), Idem exterior (81,00), Idem deuda amortizable (80,40), Billetes hipotecarios de la isla de Cuba (105,10), Acciones del Banco de España (395,75), Arrendataria de tabacos (187,50), Cambios sobre París á ocho días vista (11,80), Cambios sobre Londres (28,20), Bolsa París; 4 por 100 exterior español (71,87), Mercado sostenido.

Imprenta del DIARIO

